

# ひとときたどって

# みそ汁 ヘルパーさんの元気の源

お昼のぬくもり  
2021年2月4日掲載 橋本さんの投稿  
(東京・大阪・名古屋本社版)

この本は、何枚カードは

お屋に自家製の漬物やおろし芋の発送品セットがあるまわれるまでの手の込んだものでございました。具材は職員からの助言もあり、内容が充実。それ以上にうれしいのは、冬場特有にありがたい温かなおみそ汁がおもてなしで出されるところです。すくなくとも、どうか、寒暖の絶えぬ日々で多くを語りませんか。このねむの日々が、まるまるして、今日もがんばろうといふ意気の中に素直になるのです。

四

せたサービスをしたいと、梅田さんは03年に独立した。

が大事』)ことふき介護にはヘルパーの労働組合もある。橋本さんは1年前、『ひどい書き』に投稿。「緊張が続いている中でもほつとする時間がある」として、梅さんへの感謝伝えたかった。といふ。

事務所で、梅田達也さん（右）がつくったおみそ汁を食べる菅原有梨沙さん。「おいしかったとか、この具はいまいちだったとか、おみそ汁が会話のもとになっています」=横浜市内のNPO法人「ことぶき介護」

（人の65歳以上の割合は54・2%）  
元労働者だけなく、保証人や敷金が不要で、単身でも入居しやすいことから、一人暮らしの高齢者も流入し、次第に介護が必要になる人も増えている。同法人もヘルパーとケアマネ約40人が2000人以上の利用者を支える。

元々は串揚げの屋台で働いていたが、7年前介護の仕事を転じた。当初は、財政も、部屋賃料も、整頓も、それぞれの人の希望に合致するのに苦労したが、最近では朝は出勤時間をずらしている。「こだわらぬけられている」

横浜市で初雪を観測し、冷え込んだ昨年12月のある日の屋。介護事業を営むNPO法人「ひよぶき」では、看護者の梅田達也さん(51)がみそ汁をよどけていた。自製湯のみか漬けも切り、休憩室へと運ぶ。同法人は横浜市寿地区で訪問介護やケアマネジメント(居宅介護支援など)を行っている。「ヘルパーたちは朝から利用者の自宅を回り、昼時に事務所に集まってくれる。昆布が利いた感じに、具だくさんの温かいみそ汁を前に、ヘルパーの香りがすると、仕事の前のからだの疲労感が一瞬で吹き飛んでしまう」と、梅田さんはほほ笑む。向かった。向かった。

2020年3月、新型コロナの流行が徐々に広がる中、事業再生支援金を申請してしまっていた。元気にしてもらいたい。うためにできることは何でもやろう」。梅田さんが始めたのが、みそ汁料理が好き。仕事の合間に市場で買出しに行き、季節の野菜を真っ先に購入する。だしも、近くにある専門店で様々なかつお節や昆布節を



ひとときに投稿してくれたケアマネジャーの橋本由紀子さん=横浜市

◎ 朝日新聞社 無断複製転載を禁じます。  
すべての内容は日本の著作権法並びに国際条約により保護されています。